

活動報告

金沢市、高岡市を視察してきました

2月3日(月)から4日に岐阜市と比較的同規模の金沢市と高岡市を訪れ行政視察させていただきました。今回のテーマは「歴史をどのように活かして街づくりをしているか」。岐阜市においても、斎藤道三をはじめとする多くの歴史資産があり、こうした財産を大切にこれからも魅力発信による街づくりに尽力できたらと存じます！



協定調印式

3月25日(水)災害時における岐阜市とマーサ21立体駐車場使用に関する協定調印式に同席。万一の水害に備えカワボウさまイオンさま岐阜市間で協定締結に至りました。各々のご尽力に感謝申し上げます。



岐阜市議会を傍聴してみませんか!!

岐阜市議会では議場で行われる本会議や常任委員会などの会議を一般公開しています。是非傍聴いただき議員の生の発言を聞いていただけたらと存じます。傍聴は当日受付に申し出れば入場できますのでお気軽におこしください。



これからも皆さまの代弁者として活動してまいります。

たくさんの課題がありますが、一つひとつ丁寧に扱って着実に進めることも大切だと考えています。

地域の皆さんとともに「街を守っていく、そして変化もできるように」。

生活に関する事項や基盤整備などお気軽にお声がけください。

石原ひろき プロフィール

■生年月日 昭和41年9月22日 ■現住所 岐阜県岐阜市正木1256-4

■略歴 昭和60年 岐阜県立高山高等学校卒業

同年 中部電力株式会社入社 勤続34年

平成31年 岐阜市議会議員選挙出馬－初当選

所属会派：岐阜市民クラブ

所属委員会：建設委員会



石原ひろきオフィシャルホームページ
<https://ishihara-hiroki.jp>



岐阜市議会議員

石原ひろき



活動報告だより

【発行】石原ひろきを育てる会 【発行人】石原 宏基

〒500-8812 岐阜市美江寺町2-5 (中部電力労働組合内) TEL 058-262-7362

vol.2

ご挨拶

新緑の候 新しい年度を迎えております皆さま方におかれましては、厚く御礼申し上げます。昨年4月に初当選させて頂き、約1年が経過いたしました。今回の会報では昨年の11月定例会(会期11月26日～12月12日)における質問内容、3月定例会(同3月3日～26日)の概要と近況を中心にご報告させていただきますのでご一読賜れますと幸いです。

11月定例会においては、皆さんのご意見をお聞きしながら取り組んできた中から、大きく4項目にわたって本会議の場で質問させていただきました。

比較的過ごしやすい季節へとなってまいりますが、新型コロナウィルス感染が岐阜県内においても油断できない状況(4月30日現在で感染者149名)にあり、一日も早い終息を願っております。密集、密接、密閉の対策を万全にされますよう、加えて交通安全、健康を持続いただき益々のご健勝を祈念申し上げます。

議会活動
11月
定例会

令和元年岐阜市議会第5回(11月)<定例会:11月26日～12月12日まで>

今回、市長から提案された議案は、追加議案を含め、予算議案4件、条例議案15件などの議案26件で、審議の結果、いずれも原案のとおり可決・同意されました。

また、委員会及び議員から提出された議案は3件あり、うち1件が可決されました。

今期定例会では、令和2年度予算編成方針のほか、下水料金について熱心に議論されるとともに、23名の議員が本会議で登壇し質疑が交わされました。

下水料金については、前回の報告でも中部プラントのリニューアルを紹介させていただきましたが、家庭や工場から排出される汚水をきれいに浄化して河川に戻すことは自然環境を守るうえで非常に重要です。令和2年4月からの新料金は、これまでの料金算定期間終了に伴い、今後の料金のありかたについて「岐阜市上下水道事業経営審議会」に意見を求めた結果、平均改定率を11.58%とする内容で答申されたことを踏まえて、条例改正案が議会へ提出されたものであり、様々な議論がなされ、賛成多数で可決されました。



石原 が行った 質問内容



Q1 岐阜市における幼児教育について

人生百年時代と言われるようになってきているが、人生のほとんどで社会生活を強いられていくことになり、教育は幼いうちから各々が自身の価値を高められるように育てることが重要である。中でも社交性などについては、社会順応性、道徳などを作り上げる年齢層が幼児期であると言われており、いわゆる非認知能力を育むことが強く呼ばれている。

本年度、岐阜市に新たに設置された幼児教育課は、幼児教育の質を高めるといった観点で正に重要な役割を担っている。更には、幼児教育施策を推進するための基本計画である「岐阜市幼児教育推進プラン」の策定が進められている。こうした背景を踏まえ①幼児教育課が設置されて以降、これまで何を重点に施策展開してきたのか。その成果をどのように捉えているのか。今後の展望は。②岐阜市内にある幼稚園は多くが私立であるが、それぞれの幼稚園で教示される内容について、岐阜市が掲げる幼児教育の基本的なあり方を市内全ての幼稚園が共通理解していくためにどのように働きかけるのか。③現在の公立幼稚園の状況では、本市のモデル園として役割を全うできないのではないかと考える。公立幼稚園の在り方を再確認する時期が来ているのではないかと思うが現時点の考え方はどのようなものか。

岐阜市の回答

幼児教育の重要性や投資効果の大きさに関しては、近年教育社会学はじめ経済学、統計学、遺伝学などで順次発表されている。幼児教育課の願いは幼児期の子育ての仕方を親御さんに学んでいただくことで、適切で適時性のある接し方を通して将来にわたる教育効果を高めることができるようにすると同時に、小学校、中学校へと進む子どもの成長とともに学び続ける親として生涯学習体系の入り口としての親学に位置付けようとしたものである。

今年3月に岐阜市と私立幼稚園連合会間で連携協力に関する協定を締結した。幼児児童の健全な発達と育成を図れるよう、教育委員会と私立幼稚園連合会とで様々な情報を共有するなどして協力した取り組みを展開していかたいと考えている。

公立幼稚園は幼児教育全体に貢献できるよう時代に即した在り方を追求し、従来の機能に乳幼児から就学までの一貫した乳幼児教育の在り方という視点を含めてセンター機能を発揮しさらに存在価値を高める頼られる公立幼稚園の在り方について検討を進めたい。



Q2 大規模災害を想定した備えについて

岐阜市は昭和51年9月に豪雨災害に見舞われ当時は多くの家屋が浸水した。現在、避難場所に指定されている公的施設であるが、数値的には充足していると見受けられるが、被害が甚大化してその施設が使用できなかつたり、高齢化している昨今、その施設までたどり着けないなどを鑑みると、特に水害を想定した民間の大規模商用施設などとの協定も必要と考える。

また、先般の長野県で発生したような千曲川が氾濫した災害を鑑みると、大量の災害ごみが発生することになり、搬出が集中するなどの課題が浮き彫りになつたが、岐阜市における災害ごみの仮置き場はどのように整備されているのか。

岐阜市の回答

岐阜市における指定緊急避難場所は、公民館、各学校、公園やグラウンドなどを確保しているが、平成30年度にこれまでの災害ハザードマップに加えて、おおむね1000年に一度発生する洪水も想定して長良川洪水ハザードマップを作成したところ、より浸水想定区域が広くなったことから、その範囲に所在する指定緊急避難場所が判明した。地域によっては市有施設の指定だけでは避難場所の確保が困難な場合もあり、民間施設への避難や、大規模商用施設に併設されている自走式立体駐車場などは一定の基準を満たす避難場所になり得るものと考えられることから、指定緊急避難場所の指定について協力を求めていきたい。

災害ごみの扱いについては、本市の災害廃棄物処理計画において、被災した市民が直接災害廃棄物を排出できる第一次仮置き場と第一次仮置き場に排出された災害廃棄物を集約し、分別や破碎といった焼却の前処理を行う第二次仮置き場を定めている。第一次仮置き場には公園などを活用できるよう、また第二次仮置き場には一般廃棄物最終処分場跡地など市内14か所を候補地としている。

大規模災害が発生した場合には大量の災害ごみの発生が想定され、単一の自治体の処理能力を大きく上回ることが想定されることから、他都市と連携、加えて複数の廃棄物処理団体との間で廃棄物処理に関する協定を締結し災害に備えることにしている。

議
報
会
活
動

3月
定例会

令和2年岐阜市議会第1回(3月)定例会 3月3日～26日までの24日間

市長から提案された議案は、2020年度一般会計当初予算案、同特別会計予算案、自治体が発注する事業につき、働く方々の安全や労働条件を定めるなどの条例制定案など70議案を審議、いずれも原案のとおり可決・同意されました。

また、今期定例会では、予算案に関する質問の他、新型コロナウィルス感染を防ぐ対応、市内企業支援策などについて23名の議員が本会議に登壇して質疑を交わしました(今回は石原登壇しておりません)。



活動報告

柴橋市長と
鷺山連合自治会の
意見交換会に
参加いたしました

12月21日(土)鷺山公民館において、これからの地域街づくりや災害共助などの課題について意見交換会がありましたので参加させていただきました。



新年のご挨拶を
金神社前で
&金華山からの日の出

1月2日に新年のご挨拶をまた5日には早朝今年初めての金華山を登頂。天候を見計らってこの日を選びました。今年も皆さんにとって素晴らしい一年となりますよう祈念しながら日の出を見てきました。



岐阜市出初式

1月13日(月)明徳町のグラウンドを中心に出初式が開催され視察させていただきました。私たちが日々安心して暮らせるよう、日々消防団が陰ながら見守ってくださっていることに敬意を申し上げます。

